
 

 

 

  

 

集団美                        校長 木村知広 
本校では、“集団の中で自分はどうあるべきかを考え行動する”とい

う「集団美」を大切にしています。朝礼や避難訓練等の場面で静かに

集合・待機することや毎時間スムーズに教室移動することなど、集団

の一員として適切な行動をとることができています。このような日々

の生活で培った集団美を、先日絶賛されたのでご紹介します。 

９年生の修学旅行では妙心寺で座禅体験することとなっており、妙

心寺からは、バスを降りた時から体験が始まっているという気持ちで

臨んで欲しいとお願いされていました。先生方からそのことを伝えられた９年生は、到着するまで

の間楽しく過ごしていましたが、駐車場に着いたときから気持ちを入れ替え、日頃の朝礼と同様に

妙心寺へ移動し、体験を行いました。体験後もホテルに入るまで、行きと同様に移動しました。 

この様子を見ていらして妙心寺とホテルの方から、「ここまでおしゃべりをすることなく、しっ

かり並んで移動できる学校は見たことがありません。本当に素晴らしい生徒さんたちですね。」と

最大級のお褒めの言葉をいただき、９年生が本当に誇らしいと思うとともに、とても嬉しくなりま

した。また、皆さんが日々大切にしている集団美は、社会的にも評価される大切なことであると改

めて、思いを強くしました。９年生の皆さん、ありがとうございました。 

さて、このように“集団の中で自分はどうあるべきかを考え行動する”ことができる皆さんです

が、この集団美の理念を発揮すべき場面は、もちろん学校生活だけではありません。日々の日常生

活の中でも大切にして欲しいと思います。そこで、先日の朝礼では、『酷い言葉が書かれ

た張り紙を背中に貼られた少年がいたら』（https://www.youtube.com/watch?v=QI89Tr-6bVo）

という社会実験のような動画を見てもらいました。※上の URLか QRコードから確認できます 

この動画では、少年の張り紙を外す方の様子や張り紙を外した理由をインタビューしたものが撮

影されています。「見て見ぬフリできないと言うか」「彼に見せたくなかった」「なんか聞いてあげ

よう」等々の思いで、少年に対して素敵な声かけ、優しい対応をしていました。皆さんは、あの動

画を見てどのようなことを感じたでしょうか。 

張り紙を外した方々に共通していることは、「見て見ぬふりをせず、相手を思いやる行

動をする」ということです。相手が不快になる行為や言葉に対して「絶対ダメだ！」と

いう判断が根底にあり、正しいことをしようする強い意志があるからあのような行動が

できるのだと思います。集団美の理念にある“集団の中で自分はどうあるべきかを考え

行動する”ということの中には、「見て見ぬふりをせず、相手を思いやる行動をする」こ

とがより重要であると考えています。 

５月の朝礼では、「安心安全を確保するために、声を出すことを大切にして欲しい」「SOS の声・

励ます・支える声を出そう」などお話しました。全校生徒が「見て見ぬふりをせず、相手を思いや

る行動をする」ことができる集団になれば、日々の生活の中で不快になる行為や言葉は無くなると

思います。また、万が一不快となる行為等があったときでも、被害を受けた人が安心して SOSの声

を出せると思いますし、周囲のみんなが見て見ぬふりをせず、その人を支えてあげることができる

と思います。正しい判断をして行動する人がいっぱい集まった集団となれば、さらに美しく輝く集

団美となり、安心安全な環境でみんなが生き生きと学ぶことができる学校になると確信しています。

みんなで素敵な学校を創っていきましょう。みんなの頑張りを期待しています。 

板橋区立赤塚第二中学校 学校だより ＜第３号＞            令和６年６月１８日 
校長 木村 知広 

                                                                      〒175-0094  
板橋区成増 3-18-1 

教育目標「立志・鍛錬・協調」                                           TEL (3939)0247 
芙 蓉 

賢くなります学びのエリア（成増ヶ丘小学校・成増小学校・赤塚第二中学校）   

 

本校で大切にすること…【自律・自立】 
〇自分のことは自分でやること（人のせいにしない） 
〇目標を常に見据え、自ら学び・考え・判断し・責任をもって行動すること 
〇自らの言動を常に振り返り、自分を信じ、ねばり強く挑戦を続けること 
〇違いを認める心、思いやりの心、感謝の心をもって、多様な人と協働すること 

https://www.youtube.com/watch?v=QI89Tr-6bVo


 

 

５月２８日に第１回 CS(コミュニティ・スクー

ル)委員会を開催しました。今年度の委員長は元

PTA会長である二瓶 拓穂様にお願いし、委員に

は右の方々にお願いいたしました。 

今回の委員会では、校長より今年度の学校経

営計画についてと生徒の学校での様子を含め、

４月、５月の全校朝礼で生徒に話した内容を説

明させていただきました。次に「今後の PTA活

動および地域連携活動について」をテーマに２

グループに分かれて協議を行いました。負担感

を軽減するために、年間での活動ではなく行事

等でのスポット的な協力を募るなど PTA活動を

スマート化していく、PTA活動の見える化を進め

ていき、まずは活動の様子を知ってもらうなど

多くのご意見をいただきました。さらに、地域連携活動については、卒業生保護者の協力が得ら

れる体制を整えていくことで、更なる活性化が図れるのではないかというご意見もいただきまし

た。 

次回第２回 CS 委員会は、７月１０日（水）に行います。５校時の研究授業の参観および研究協

議会にご参加いただき、授業等についてご意見をいただく予定です。 

 

 
  
本校ホームページの赤二中

日記では、学校行事等の様子
を公開しています。 
右のQRコードもしくは下記

の URLからご確認ください。 
 
 

https://www.ita.ed.jp/swas/index.php?id=1320142&frame=weblog 
 

 

 

〇第 57 回板橋区中学校総合体育大会（ソフトテニス） 

 男子個人戦 第５位 久保田 昊・土屋 洸太 組  

 

〇第 75回東京都中学校地域別陸上競技大会 

  男子西部共通砲丸投    第３位 坂崎 マイケル 

女子西部共通１５００ｍ  第３位 上野 愛夏 

 

〇第 70回板橋陸上競技選手権大会 

  中学男子走高跳      第２位 松本 緑朗 

中学女子２・３年８００ｍ  第１位 上野 愛夏 

  中学女子砲丸投      第３位 小山 莉奈 

  中学女子２００ｍ     第２位 小泉 りか 

 

コミュニティ・スクール委員名（敬称略） 

横田 和也 元 PTA会長 

田中 正之 成増第一町会長 

石井 馨 本校元校長、保護司 

三宅 聖子 主任児童委員・学校支援ｺｰﾃﾞｨﾈｰﾀｰ代表 

二瓶 拓穂 元 PTA会長 

杉本 良一 元 PTA会長、地域協力団体 

内田 尚 前成増小学校 PTA会長 

天雲 昌昭 前 PTA会長 

高橋 智弘 PTA会長 

加藤 男也 成増地域センター所長 

小林 陽子 なります児童館長 

髙野 剛一 成増ヶ丘小学校長 

小松 健 成増小学校長 

運動会･座禅体験 ⇒ 

 

 

 
 

赤二中日記 

先日の第１回進路説明会に多くの保

護者の皆様にご参加いただきましたこ

と感謝申し上げます。ありがとうござい

ました。進路指導につきましては、今後

も学校全体で取り組んでまいります。ご

理解とご協力をお願いいたします。 

https://www.ita.ed.jp/swas/index.php?id=1320142&frame=weblog

